

H. MUJERES Y ELECCIONES

Evita Presidenta hablar del narco

Durante su encuentro con habitantes de Michoacán, Claudia Sheinbaum destaca los programas sociales de su Gobierno y rehúye a comentar sobre la violencia

NATALIA VITELA

ÁLVARO OBREGÓN, Mich.- “Pedimos por la seguridad, Presidenta”, fue una de las primeras demandas con la que recibieron a la Presidenta Claudia Sheinbaum al llegar a un parque de béisbol en este municipio de Michoacán. La Mandataria calló.

En medio del clima de violencia que vive el País, el anuncio de la Pensión Mujeres Bienestar se vio envuelto en cuestionamientos en torno al homicidio de seis personas en el antro “DBar” en Villahermosa y uno más en una boda en Jajalapa, ambos en Tabasco.

Así como del Operativo Enjambre en el Estado de México, la renuncia del Tesorero de Tacámbaro y otros temas de seguridad.

La Presidenta volvió a callar. Sólo alcanzó a responder: “Ya mañana lo vemos, en la mañanera”.

Después de esto se dirigió a la entrada del parque, donde ya la esperaban vecinos del municipio... y más cuestionamientos.

Mientras enunciaba el postulado esencial de la 4T: “por el bien de todos, pri-

mero los pobres”, fue interrumpida por un grupo de campesinos productores de maíz inconformes por la falta de apoyo gubernamental.

“Si quieren déjenme hablar y ahorita hablamos del tema del campo”, pidió a los inconformes para continuar con su discurso.

Más tarde, la Mandataria se comprometió con ellos para que en dos semanas Julio Berdegú, Secretario de Agricultura, establezca con ellos una mesa de trabajo, así como que haya un acercamiento con el Gobernador de Michoacán, el morenista Alfredo Bedolla, pero los campesinos no se quedaron conformes.

“Le voy a pedir a Alfredo (Ramírez Bedolla, Gobernador de Michoacán) a venir aquí, al secretario de Agricultura y Desarrollo Rural para que venga aquí a Álvaro Obregón para que atienda a todos y a ver cómo hacemos porque tenemos más programas para que haya precios justos para los granos. Fíjense este año el precio de garantía del frijol lo subimos a 27 pesos”, aseguró.

“¿Y el maíz?”, replicaron los campesinos.

En el encuentro, en el que estuvo acompañada de Citlali Hernández, titular de la Secretaría de las Mujeres, y de Ariadna Montiel, Secretaria del Bienestar, la Presidenta reconoció las carencias en materia de salubridad en la región.

“Está aquí Alejandro Svarch. Él es el nuevo director del IMSS-Bienestar, que es esta nueva institución. Él estuvo con el Presidente (Andrés Manuel) López Obrador y ahora, nos está ayudando con el IMSS-Bienestar.

“Me comentaron que aquí la clínica, el centro de salud, le faltan muchas cosas. A ver si puede venir

Alejandro para que pueda apoyar. ¿Les parece?”, apuntó Sheinbaum.

“Si no te puedes quedar hoy (ayer), entonces... Hoy mismo se queda para ir a ver el centro de salud”.

Tampoco perdió la oportunidad para mencionar el nuevo programa de pensiones para mujeres de 63 y 64 años.

“Miren, yo en la tarde voy a regresar a la Ciudad de México y ya me dijo mi hijo: ‘Te voy a dejar un ratito al nieto porque vamos a ir a algún lugar’. Así pasa con las mujeres.

“Pues como llegó una mujer Presidenta, por primera vez vamos a reconocer el trabajo de las mujeres mexicanas. Por eso, cuando lleguemos a los 60, una pensión; y cuando lleguemos a los 65, pues el pase automático para pasar a la pensión universal de adulto mayor. Esta pensión el próximo año empieza con 63 y 64, que es las que estamos registrando; y después ya nos vamos a 60, 61 y 62 años, así lo vamos a llevar”, aseguró.

Sheinbaum también destacó la participación de jóvenes en la elección judicial de 2025.

“Solamente en la inscripción del Poder Ejecutivo, (se han inscrito) más de 9 mil jóvenes en todo el país, que quieren ser Jueces honestos, Magistrados, Magistradas honestas, Ministros y Ministras honestos:

eso es la 4T, tiene principios y tiene causas que nunca debes traicionar”, señaló.

Por último, ensalzó la campaña contra la violencia a las mujeres que presentó la titular de la Secretaría de la Mujer, previo a su discurso.

“Hay violencia en nuestro País contra las mujeres, ¿y cuál es el fondo, pienso yo? Pues es discriminación, es vernos a las mujeres como si fuéramos menos. Y nosotros como pueblos somos generosos, somos solidarios; nosotros siempre le damos la mano al que se queda atrás. Y siempre tenemos que darle la mano también a las mujeres, que las mujeres seamos vistas siempre como personas.

“Esa violencia también se refleja en otras formas, no solo contra las mujeres, porque durante muchos años todos esos gobiernos neoliberales en realidad eran profundamente clasistas, profundamente racistas. Y nosotros, entre todos nos vemos como iguales, todas las mexicanas y mexicanos somos iguales, aquí nadie es más y nadie es menos, todas y todos somos iguales”, dijo.



Se le junta la tarea

La Presidenta Sheinbaum se comprometió ayer a hablar en la mañana de hoy sobre los siguientes temas:



■ ATAQUES EN TABASCO

La Fiscalía de Tabasco confirmó que en el "DBar" asesinaron a 6 personas y lesionaron a otras 10, mientras que en una boda mataron a un invitado e hirieron a otros 2.



■ OPERATIVO ENJAMBRE

El 22 de noviembre, la SSPC detuvo a 6 mandos de seguridad y una Alcaldesa del Edomex por presuntos narconexos. Ayer les dictaron prisión preventiva.



■ TESORERO DE TACÁMBARO

Luego de que se dio a conocer que en Estados Unidos fue condenado por trata de personas, Raudel Campos Murillo renunció el pasado sábado como Tesorero Municipal de Tacámbaro, Michoacán.



■ Vecinos del municipio Álvaro Obregón aprovecharon para abrazar a la Presidenta Sheinbaum.





■ En el anuncio de la Pensión Mujeres Bienestar estuvieron presentes (de izq. a der.) Mario Delgado, Secretario de Educación; Citlali Hernández, titular de la Secretaría de las Mujeres; el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; la Presidenta Claudia Sheinbaum; Ariadna Montiel, Secretaria del Bienestar, y Edna Elena Vega Rangel, Secretaria de Desarrollo Territorial.



Aplauda Presidenta registros de jóvenes

NATALIA VITELA

La Presidenta Claudia Sheinbaum presumió ayer que más de 9 mil jóvenes se han inscrito para participar en la próxima elección a cargos en el Poder Judicial.

“Me informó hace un rato el grupo que nombramos de personas que van a ser parte de la comisión (para) la elección del Poder Judicial, que se han inscrito, solamente en la inscripción del Poder Ejecutivo, más de 9 mil jóvenes en todo el país que quieren ser jueces honestos, magistradas, magistrados honestos, ministras y ministros honestos”, dijo la Presidenta

en su gira por el estado de Michoacán.

Eso significa que en sólo cuatro días se dieron más de 8 mil inscripciones en el Comité de la Presidencia, pues el pasado 20 de noviembre, según Arturo Zaldívar, coordinador de Política y Gobierno de la Presidencia, apenas había mil registrados.

Sheinbaum señaló que pese a lo que creían sus adversarios, ella no se raja.

“Creían los adversarios, los de la Corte, los otros, que en realidad protegen privilegios, que iba a dejar el Gobierno el Presidente (Andrés Manuel López Obrador), íbamos a entrar nosotros, y nos

íbamos a traicionar; aquí no se raja nadie, aquí vamos con la transformación de la vida pública de México. Nunca vamos a traicionar al pueblo ni a nuestros principios”.

Sheinbaum dijo que continuar la Cuarta Transformación significa que continuarán todos los programas de Bienestar que impulsó López Obrador.

Durante su visita a Michoacán, la mandataria estuvo acompañada por el Gobernador de la entidad, Alfredo Ramírez Bedolla; la titular de la Secretaría de las Mujeres, Citlalli Hernández, y la Secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, entre otros.

Claudia Sheinbaum
Presidenta

“Creían los adversarios, los de la Corte, los otros, que en realidad protegen privilegios, que iba a dejar el Gobierno el Presidente (López Obrador), íbamos a entrar nosotros, y nos íbamos a traicionar; aquí no se raja nadie”.



Eligen a Díaz Polanco como dirigente de Morena-CDMX

El exdiputado capitalino fue votado como presidente del partido guinda por unanimidad en el Consejo Estatal; llama a trabajar en unidad y defender la pluralidad

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El exdiputado local Héctor Díaz Polanco fue electo como nuevo presidente de Morena en la Ciudad de México para el periodo 2024-2026.

Por unanimidad, las y los consejeros estatales del partido guinda eligieron a Díaz Polanco tras la salida de Sebastián Ramírez, quien renunció al cargo para convertirse en subsecretario de Turismo del gobierno federal.

Tras su nombramiento, Héctor Díaz destacó la importancia de trabajar con unidad y eficiencia.

“Primero conocer y luego definir, de tal manera que podamos avanzar en el trabajo con el máximo de resultados en términos de los recursos disponibles”, aseveró.

También subrayó el compromiso con la pluralidad y la transformación. “Vamos a defender a capa y espada la pluralidad de Morena: dentro del proyecto todo, fuera del proyecto nada, procurando siempre los mismos propósitos para garantizar que continúe el proyecto de transformación en beneficio del pueblo de México, en este caso en particular del pueblo de la capital”.

El nuevo líder de Morena es académico y político. Nació en 1944 en la República Dominicana y posteriormente se naturalizó mexicano. Fue presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México del 1 de septiembre de 2021 al 5 de septiembre de 2022.

La Secretaría General del partido fue para Alicia Barrientos Pantoja; y en la Secretaría de Finanzas fue elegida Benita Ramírez Orduña. El nuevo equipo directivo se complementa con las y

los secretarías Fany Zapp, de Mujeres; Areli Castilla, de Comunicación, Difusión y Propaganda; Irma Lilia Vázquez, de Diversidad Sexual; Francisco Muñoz Trejo, de Educación, Formación y Capacitación Política; Martín Rosales, de Arte y Cultura; Gerardo Trejo, secretario de Organización; y Ri-

cardo Salgado, de Asuntos Indígenas y Campesinos.

Sebastián Ramírez se congratuló por estos nombramientos:

“Me alegra mucho la elección de mis compañeros @diazpol y @aliciabp24 en la dirigencia estatal de Morena CDMX. Estoy seguro que llevarán a buen puerto nuestro movimiento. Son dos compañeros con amplia trayectoria, honestidad y amor al pueblo. ¡Enhorabuena!”.

En tanto, el grupo parlamentario de Morena felicitó a Héctor Díaz Polanco por este nombramiento y confió en que su trabajo como dirigente en la capital del país estará apegado a los principios básicos del partido para el fortalecimiento de Morena. ●

HÉCTOR DÍAZ POLANCO

Dirigente de Morena en la CDMX

“Primero conocer y luego definir, de tal manera que podamos avanzar en el trabajo con el máximo de resultados en términos de los recursos disponibles”



Por unanimidad, las y los consejeros estatales de Morena eligieron a Héctor Díaz Polanco (segundo) como su presidente capitalino.



Ratifican a Azucena Flores Peña como coordinadora territorial en Mixquic

En un ambiente de tensión votan 546 a favor y 448 en contra // Antorchistas presumen triunfo

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Habitantes del pueblo de San Andrés Mixquic, en Tláhuac, aprobaron a mano alzada y por mayoría la permanencia de Azucena Flores Peña como coordinadora territorial.

Durante la votación hubo tensión y permearon los rumores de un posible enfrentamiento entre quienes rechazan a Flores, señalada por favorecer al Movimiento Antorchista, y los que están a su favor.

Ambos grupos estaban juntos, mezclados debajo de una carpa amarilla, mientras cuatro policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana los vigilaban desde un kiosco cercano para evitar cualquier enfrentamiento.

“Es un relajo”, dijo una señora que miraba cómo unos lanzaban porras y otros consignas en contra de la mujer, que se subió al escenario para saludar a sus seguidores. Tardaron más de una hora para el momento de la votación, que se retrasó, pues la votación empezó 40 minutos tarde porque se leyeron dos convocatorias y se contabilizó el número de registros que podían participar en la elección.

Si bien la asamblea estaba programada para empezar a las 12 del día, la votación comenzó casi dos horas después entre rechiflas y la desesperación de varias personas que estaban bajo el sol en espera del momento de sufragar.

La elección se trató simplemente de levantar la mano a favor o en contra. Cuando las personas elevaron los dedos al aire, desde el escenario una mujer empezó a contar con la mirada, cuyo resultado, en tan sólo unos minutos, dio 546 a

favor de Flores y 448 en contra.

“Nunca hacemos esto, cuando se trata de elegir a alguien votamos en casillas, pero esto está mal, si ella ganó legítimamente hay que dejarla trabajar, y si hace algo en contra de los intereses del pueblo, pues ya nos manifestaremos; pero así es la democracia, ella ganó y debe respetarse”, dijo María Luisa, quien vive en Mixquic desde hace 70 años.

Tras la ratificación, el Movimiento Antorchista presumió el triunfo de Flores, el cual, dijo, fue asentado en el acta de la asamblea comunitaria del pueblo, lo que “le permite seguir trabajando” para los habitantes del pueblo.

